

Le centre, c'est Mazières-en-Gâtine

Les géographes de l'IGN ont désigné Mazières-en-Gâtine comme centre géographique du département.



A Mazières-en-Gâtine, on est sur le centre géographique du département... jusqu'à maintenant, sans le savoir vraiment. Photo CO - Marie DELAGE.

Gérard CURÉ

redac.niort@courrier-ouest.com

Nul besoin d'être géographe pour savoir que Niort, la préfecture des Deux-Sèvres, est loin d'être le centre géographique du département. À vue d'œil, on le situerait plutôt du côté de Parthenay. Les géographes de l'Institut géographique national (IGN) ont voulu en avoir le cœur net. Ils ont calculé le centre géographique des 96 départements métropolitains français.

Comment s'y sont-ils pris. Ils précisent la méthode utilisée qui n'est peut-être pas à la portée du premier venu : « C'est une méthode qui a été mise au point en 1980 par Jean-Georges Affholder, ingénieur géographe

polytechnicien. Elle consiste à calculer le centre de gravité d'une surface dont on connaît le périmètre, sur un ellipsoïde, forme mathématique semblable à une sphère légèrement aplatie et aussi proche que possible de la surface terrestre ». Les experts en géodésie de l'IGN, (la géodésie étant la science de la détermination de la forme, des dimensions et du champ de gravité de la terre), l'utilisent depuis pour calculer la position des centres géographiques des différentes entités.

Saint-Vincent-Jalmoutiers pour la région

Pour les Deux-Sèvres, les calculs ont désigné la commune de Mazières-en-Gâtine, comme centre géographique

du département, qui est située à une dizaine de kilomètres au sud de Parthenay. Dans les départements les centres géographiques sont : Saint-Georges-des-Coteaux pour la Charente-Maritime, Champniers pour la Charente, Saint-Julien-l'Ars pour la Vienne, Mûrs-Erigné pour le Maine-et-Loire et La Chaize-le-Vicomte pour la Vendée.

Les géographes de l'IGN ont fait le même calcul pour la région Aquitaine-Limousin-Poitou-Charentes. C'est le village de Saint-Vincent-Jalmoutiers, en Dordogne qui a été désigné comme étant le centre de cette nouvelle région.

Ensuite, il est toujours possible de désigner les communes du département se trouvant le plus au nord, le

plus au sud, le plus à l'ouest et le plus à l'est. Pour la commune la plus septentrionale, c'est sans doute Saint-Martin-de-Sanzay, à moins que ce ne soit Bouillé-Loretz. Pour la commune la plus méridionale, la palme revient, sans contestation possible, à Couture-d'Argenson. Pour la plus occidentale, pas d'hésitation non plus : c'est celle de Mauléon. Quant à la commune la plus orientale, c'est celle de Limalonges.

Bien évidemment, cette distinction ne rapportera rien à la commune de Mazières-en-Gâtine. À part qu'elle peut désormais se revendiquer ville-centre...

Mazières en Gâtine